

DEMOCRACIA

SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)
Un mes 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal Plaza Constitución, 13 : Villanueva y Geltrú TELÉFONO 531.	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Un trimestre. 1'50 »	Insértense o no los escritos que se remitan a la Redacción, no se devuelven los originales	En tercera » 0'15 » »
Número suelto 0'10 »		En cuarta » 0'10 » »
Número atrasado 0'25 »		Comunicados » 0'20 » »
		Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones

LA CRISIS MUNICIPAL

No hay que pedir soluciones. Hay que darlas

Para no tener que decir cosas desagradables pasamos por alto la sesión municipal del día 16, pero como parece existe la intención de jalear las desconsoladoras manifestaciones que dinásticos y regionalistas expusieron sobre la Hacienda comunal, creemos que ha llegado también la hora de echar nuestro cuarto a espaldas.

Si no resultara triste, porque demuestra la inconsciencia de una gran parte de conciudadanos, calificaríamos de grotesca la actitud de unos señores, que sobornando el cuerpo electoral con promesas imposibles de realizar, que desmoralizando a los contribuyentes halagando sus más bajos egoísmos e incitándoles a no pagar los arbitrios, interrumpieron la obra administrativa de los republicanos que, si no solucionaron por completo la crisis económica del municipio, porque no estaba en su mano, a lo menos dieron a nuestra administración comunal una orientación bien definida y demostraron que eran capaces de hacer en un año, más de lo que los partidos conservadores y reaccionarios habían hecho en treinta.

De una sola embestida, lograron entre economías y refuerzo de ingresos, que la Caja municipal se beneficiara en 35.000 pesetas anuales, y estas economías se realizaron sin desatender ningún servicio, antes al contrario, creando otros nuevos y los ingresos se alcanzaron sin gravar en

un céntimo a las clases obreras. Y para hacer todo esto les bastó tener un año la alcaldía.

Pero los señores que ahora se lamentan y piden soluciones en lugar de darlas, entonces o se inhibían para que la responsabilidad recayera exclusivamente sobre nosotros o se dedicaban a soliviantar los ánimos, explotando la imbecilidad reinante, *contra los pagos que imponían los republicanos*, o contra reformas tan racionales como la reorganización del servicio de vigilancia nocturna y del cuerpo de consumos.

De manera que después de cuatro meses de constituido el Ayuntamiento *aun tienen que empezar a estudiar la manera de solventar la crisis municipal.*

¿Dónde están todos aquellos arrestos ante-electorales? ¿Dónde los grandiosos proyectos que tenían que salvar al Municipio? ¡Las *eminencias* financieras que el cuerpo electoral en un momento de ceguera llevó al Ayuntamiento, no han tenido otras iniciativas que proponer el cambio de nombre de un par de calles, acudir en corporación a las procesiones, suprimir la Fiesta del Arbol y el *Sermó de Carnestoltes!* Para ese viaje no necesitaban alforjas. Para esta obra no valía la pena de que derrocharan las pesetas a puñados comprando votos; de que *engatusaran* a los memos haciéndoles creer que si ganaban nadie pagaría arbitrios.

La vida municipal es difícil, eso lo habían dicho y repetido hasta la saciedad los republicanos; pero no es imposible, como lo demostraron nuestros correligionarios el año pasado, gastando una enormidad de pesetas en mejoras públicas, y pagando, a pesar de ello, importantísimas sumas a la Diputación y a la Hacienda.

No pedimos a los regeneradores de nuevo cuño que hagan milagros; pero sí tenemos derecho a exigirles que a lo menos mejoren lo que realizamos nosotros. 35.000 pesetas hicimos ganar al erario, y en otras 35.000 hubiéramos reforzado a lo menos los ingresos, de continuar gobernando el Municipio.

¿Piden soluciones los que tienen el deber de darlas? Nosotros vamos a comunicarles el secreto que los republicanos hubieran llevado a la práctica: expriman la bolsa de los ricos hasta que manen las pesetas que hacen falta y tendrán el problema resuelto. La forma de practicar esta delicada operación, la dejamos a su libre iniciativa. Únicamente les recomendamos que empiecen a predicar con el ejemplo, que no hagan como Castañeda, que se aprovecha de ser concejal para no pagar el arbitrio de automóviles.

Los sistemas no son sino evoluciones de la inteligencia; el cristianismo no es más que una evolución; un orden de ideas más o menos estable, pero no eterno. Es el resultado legítimo de evoluciones anteriores, es esencialmente modificable, está expuesto a deber sucumbir a evoluciones posteriores. No puede ser examinado aisladamente; debe ser estudiado en los filósofos que le antecedieron. Las doctrinas de éstos forman parte integrante de la suya y la suya de ellos. — PI Y MARGALL.